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“国内习惯了快节奏
和熬夜加班，到比得哥什后
一直不太适应波兰人的工
作效率。”杨益介绍道，“到点
准时下班、周末极少加班，家
庭观念极强，是政府官员和
企业雇员的共同特征。”

不过，他很快发现波兰
人骨子里有一股认真的劲
头，并且在每一个细节中体

现得淋漓尽致。有一件事
令杨益至今回想起来仍然
非常感动：“一次周末要去
华沙考察，我把一件脱线的
旧衬衣扔在房间，以为清洁
工会帮我扔掉。结果等我
们回来，发现衬衣竟然已经
洗净缝好熨好，放在我房间
里了。那一刻，真的被清洁
工阿姨的认真劲打动了！”

在比得哥什工业科技
园调研时，杨益跟投资服
务中心总监罗伯特说想召
集两三家企业了解一下经
营管理情况和与中国合作
意愿，结果罗伯特就发给
企业家的电子邮件内容与
他们讨论了4个小时，“不
仅提出园区企业家对中国
投资经贸的关注点，希望

我们在邮件中列明会议议
程和具体内容，还要求制
作完整的介绍幻灯片，对
举办时间进行反复推敲，
整个过程极为严谨。”

杨益发现，波兰的贸
易之所以欣欣向荣，不仅
在于其优质的产品，也与
当地人民踏实认真的劲头
密切相关。

赴波兰交流2个月带回10多个项目赴波兰交流2个月带回10多个项目
波兰的人口、国土面积、经济体量均居欧盟第六位，一直是

极具投资和贸易潜力的国家。据宁波海关统计，1~4月我市与中
东欧十六国进出口额达57.9亿元，与去年同期相比增长26.6%。
其中与波兰的进出口额就达23.2亿元。

为了加深对波兰的了解，宁波市国际投资促进局副局长杨益于去年到波兰彼得哥什市进行了为期2个月的交
流学习。其间，他带领团队对当地的经贸环境进行了深度调研。

⑦

在波兰调研结束后，
杨益带回了跨境并购、投
资等10多个项目，目前正
在积极地接洽中。

“如波兰无人机公司
DRONHOUSE 正在寻求
发展，计划在国内寻找一
家无人机生产商合作。”
杨益介绍道，这家公司提
供无人机生产、服务、使

用培训、顾问业务，自身
开发的BIELIK 无人机可
做 全 自 动 飞 行 。 再 如
AIRON 绿色能源公司正
在与国内企业洽谈合作，
并将针对中国和东南亚小
型风能设备市场进行战略
性布局。

此外，杨益还发现波
兰农产品具有较高的竞争

力和发展潜力。“波兰当
地的猪肉、牛肉、鸡肉品
质比较好，而且价格相比
我们国内来说，便宜30%
~50%，如果把那里的肉
类进口到国内，相信一定
具有很大的市场。”他分
析道。

去年，由波兰最大冷
链企业 PAGO(帕戈)与宁

波港冷链物流合作，双方
首先设立一家供应链公
司，从欧洲进口鲜肉及水
果进行国内销售和转口贸
易，同时启动冷链仓库建
设。目前，波兰鸡肉协会
正在积极与PAGO公司合
作推动鸡肉出口中国。

记 者 劳育聪
通讯员 姚 珏

在当地，机械精工、化
工、农副产品加工等传统行
业一直保持强势。在外资融
入的情况下，汽车及零部
件、家用电器、航空航天等
也已形成产业优势，波兰的
经济特区、工业园区遍布全
国，厂房建设如火如荼。

其间，杨益等人拜访
了波兰信息与外国投资局
局长皮苏拉、比得哥什市
长布鲁斯基、分管经济的

副市长科洛维奇。还走访
了库亚维滨海省地区出口
和投资服务中心，了解该
省投资政策和欧盟基金补
助情况。此外，他们还与
仓储物流、垃圾发电、化
工设备方面的30多家实力
企业深入交流。

无论是ProNatura公
司成熟的垃圾焚烧发电制
热技术、管理控制等方面的
成功经验，还是物流企业集

团的运营模式，都带给杨益
全新的思考。“不同的企业、
不同的商业模式都给我们
带来了特别的认识。”杨益
笑着说，一路上，脑中不仅
能碰撞出新的火花，同时也
在产生许多“为什么”。

他在波兰考察时发现
华为、中兴、中国港湾等发
展比较成功的中国企业，
往往能够与波兰政府、本
地企业有良好的协作关

系，而且积极雇佣波兰员
工来拓展业务。由此，他
感受到：“中国资本走出去
不能只靠买买买，要对法
律和政治监管风险、战略
和管理风险有精准把握，
要因地制宜、本土化运营，
化风险为受益。”

通过两个月的深入调
研，杨益更加肯定：波兰
已经成为中国与中东欧合
作的战略重心。

波兰商贸环境带来多元思考

调研结束带回10多个合作项目

“认真踏实”融入了波兰人的骨髓

商报讯 （记 者
劳育聪 北京报道）
昨天，商务部在京举
行新闻发布会，宣布
第三届中国—中东欧
博览会定于6月8日
举行，同期还将举办
第十九届中国浙江投
资贸易洽谈会和第十
六届中国国际日用消
费品博览会。本届博
览会顺应“一带一
路”合作倡议，以

“释放合作潜力，促
进互利共赢”为主
题，将安排会议论
坛、投资洽谈、贸易
展览、人文交流等15
项活动。

据悉，此次盛会
在会议论坛方面将举
办第二届中国—中东
欧国家合作发展论
坛、中国—中东欧国
家城市市长峰会、中
国—中东欧国家海关
合作论坛、第二届中
国—中东欧国家质检
合作对话会、2017
中东欧国家华侨华人
宁波峰会等活动；投
资洽谈方面将推出第
三届中国—中东欧国
家投资合作洽谈会和
第四届中国—中东欧
国家商协会商务合作
大会；贸易展览方面
将举办第四届中东欧
国家特色产品展、中
国—中东欧国家贸易
（跨境电商） 对接会
及中国茧丝绸行业创
新发展成果展等活
动；人文交流活动涵
盖“捷克日”主宾国

系列活动、第四次中
国—中东欧国家教育
合作交流活动、2017
中国（宁波）—中东
欧国家旅游交流周以
及“舌尖上的中东
欧”“行走新丝路”
邮票展等活动。

随着中东欧国家
商品在国内知名度的
不断提升和市场的进
一步拓展，本届中东
欧国家特色产品展企
业报名踊跃。今年，
中东欧国家更加重视
展位装饰，特装出展
的团组较往年大幅增
加。目前，招商招展
工作已全部结束。另
外，今年中东欧展品
物流清关工作出现海
陆空齐发的新情况，
除了常规的空运和海
运，今年还有不少展
品通过中欧班列运
输。

值得一提的是，
今年新增了中国—中
东欧国家城市市长峰
会、中国—中东欧国
家海关合作论坛、舌
尖上的中东欧等。本
届博览会有9项活动
由国家有关部委、协
会牵头，除商务部牵
头的 5项活动之外，
全国对外友协、国家
质检总局、海关总
署、国侨办各牵头举
办一场活动。这进一
步体现了博览会国家
级平台的作用，对促
进中国与中东欧国家
全方位合作有积极的
促进作用。

第三届中国—中东欧博览会
6月8日举行

“舌尖上的中东欧”
等您来品味

商报讯（记者 王元
卓 通讯员 王虎羽）目前
正处于禁渔期，照理宁波人
是很难吃到透骨新鲜的活
海鲜的，但是记者从市科技
局获知，宁波大学的虎斑乌
贼产业化养殖项目取得了
历史性突破，现已培育出大
量小乌贼，有望7月向市民
供应大批鲜活的虎斑乌贼。

日前，记者随专家团
队来到象山来发水产育苗
场，一进育苗车间被眼前
20多只小乌贼所吸引，这
些小乌贼有的静静地伏在
水底，有的争先恐后地抢
食。这是宁波大学蒋霞敏
教授带领团队培育成功的

虎斑乌贼苗种。
蒋霞敏教授团队于

2014年起承担了宁波市级
科技计划农业重大专项

“虎斑乌贼产业化养殖技
术研究与示范”项目。通
过一系列技术攻关，突破
了规模化育苗技术。今年
更是首次实现了让虎斑乌
贼母本在宁波越冬，产卵
并培育出30余万只胴体长
约3厘米的小乌贼。

在此之前，虎斑乌贼
的受精卵只能在南海海
域获取，再经长途运输
至宁波。且受精卵的孵
化率不足 10%，造成育
成率低，严重制约了虎

斑 乌 贼 规 模 化 养 殖 发
展。这也使东海海域近
40 年来虎斑乌贼枯竭的
状况一直没法改变，而
老百姓餐桌上的乌贼大
多为冷冻外来运入。

蒋霞敏团队在象山来
发水产育苗场通过调节光
照、温度、饵料等措施，想方
设法让乌贼母本首次在宁
波成功越冬。经过精心培
育的乌贼母本终于在今年3
月开始产卵。上月27日，30
余万只胴体超过3厘米长的
虎斑乌贼苗种通过省市专
家团队验收。这标志着我
市虎斑乌贼全人工育苗实
现了零的突破。这一技术

在国内外均填补了空白。
这一科研突破也为虎

斑乌贼规模化养殖打开了
大门。今年年底，我市虎
斑乌贼有望批量上市。

记者了解到，今年我
市培育的虎斑乌贼苗种已
发往象山黄皮岙、宁海湖
陈港和奉化湖头渡等地的
养殖户手中。据蒋霞敏教
授介绍，这些虎斑乌贼苗
种经过两个月的养殖就可
长到成人巴掌大小，7月
份就可陆续上市。因为实
现了虎斑乌贼母本的全人
工培育，今后宁波人吃活
乌贼将不再难，而且价格
也有望降低近一半。

虎斑乌贼实现全人工培育
填补国内外空白 我市养殖乌贼有望7月批量销售

我市培育的大批虎斑乌贼鱼苗。记者 王元卓 摄


